

*Pôle communication*  
24.65.42

Lundi 7 juillet 2025

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Clôture du Study Tour Māori en Nouvelle-Zélande : une mission d'échanges économiques et culturels riche d'enseignements

Ce samedi 5 juillet, la délégation calédonienne engagée dans le Study Tour Māori a regagné la Nouvelle-Calédonie, marquant la fin d'un programme d'échanges intensifs en Nouvelle-Zélande axé sur la coopération économique et culturelle entre entrepreneurs maoris et calédoniens. Organisé sur plusieurs jours, ce voyage d'étude a offert à la délégation une immersion au cœur de modèles économiques innovants, ancrés dans les réalités culturelles du peuple Māori.

#### **Un programme entre traditions, innovation et solidarité**

Dès son arrivée à Wellington, la délégation a été accueillie dans le respect des coutumes locales, lors d'un *Mihi Whakatau*, cérémonie traditionnelle d'accueil. Les échanges avec l'iwi (tribu) Ngāti Toa ont permis d'explorer des projets alliant développement économique et actions sociales, notamment des programmes de formation pour les jeunes et des initiatives en matière de logement communautaire.

À Hamilton, le deuxième jour, la revitalisation de la langue māori a été au cœur des échanges, soulignant son rôle comme moteur de création de valeur à travers la production de contenus éducatifs et audiovisuels. La rencontre avec Te Arikini Kuini Ngā Wai Hono i te Pō, Reine māori, a été un moment symbolique fort, scellé par une coutume de respect et d'amitié offerte par la délégation calédonienne.

La mission s'est poursuivie à Tauranga, avec la visite de l'organisation Toi Kai Rawa et du site de permaculture Ngapeke – la forêt nourricière, véritable exemple d'économie circulaire et de durabilité ancrée dans les pratiques communautaires.

Enfin, l'accueil par Te Rūnanga o Ngāti Naho a mis en lumière la transmission de l'histoire et de la mémoire comme levier économique à travers des expériences culturelles immersives.

#### **Une coopération en devenir**

Le dîner officiel de clôture en présence du ministre Winston Peters et de parlementaires néo-zélandais a permis de dresser un premier bilan du séjour et d'envisager de futures collaborations entre les acteurs calédoniens et néo-zélandais.

Mais ce Study Tour ne s'arrête pas là. Une réunion de débriefing est prévue dans les semaines à venir à Nouméa, en format hybride. Objectif : partager les enseignements de cette mission et définir une feuille de route opérationnelle pour adapter et concrétiser localement les initiatives inspirantes découvertes en Nouvelle-Zélande.

\* \*  
\*